

## Resolución de la 1ª Conferencia Comarcal del PSUC al Bages.

Desde hace ya un tiempo, el Partido vive la necesidad de dedicar también sus esfuerzos en ser el P. de la liberación de la mujer, partiendo del análisis de que las condiciones objetivas de explotación en que se encuentra la mujer, en función de su sexo, la convierten en un ser marginado y difícilmente integrable a los procesos de cambio que se producen en la sociedad.

En este momento se están produciendo sin embargo dos hechos convergentes que permiten replantearnos el tema: por un lado la mayor concienciación de las propias mujeres hacia su propia opresión, por otra, los adelantos científico-técnicos que permiten cada día con mayor fuerza la incorporación de las mujeres al proceso productivo y, por tanto, su incorporación social con todos los derechos.

Ahora están surgiendo con fuerza los movimientos feministas, no a partir solamente de posturas muy radicalizadas, sino porque una mayoría de mujeres sienten y pueden luchar por primera vez para conseguir su liberación. En este contexto el P. debe trabajar en varias direcciones: impulsando los Movimientos de Masas de mujeres, integrando mujeres en el si del P., cambiando su propia estructura que está todavía lejos de entender el problema feminista como algo que debe ser resuelto en el si del P. comunista que aspira a dirigir una lucha revolucionaria.

Así como la experiencia de trabajo del P. con mujeres en Manresa se ha centrado en una comisión que ha planteado su acción básicamente en la "Asociación de Dones del Bages", pero que ha tenido deficiencias en su trabajo interno de incorporar nuevas militantes y crear condiciones para una concienciación feminista de todo el P. en la comarca, las militantes en general no se han planteado propiamente un trabajo de creación e impulso del Movimiento Feminista, sino que su trabajo ha estado inmerso en las tareas generales del P.

Solo conocemos dos intentos -en Berga y Igualada- de crear asociaciones de mujeres -independientes y unitarias- que no parecen haber tenido continuidad.

Sin embargo, las compañeras de Sallent y Navarres se han reunido en ocasiones intentando plantear cuál sería el camino posible para integrar y organizar mujeres en el P. a partir de su propia problemática y con formas organizativas adecuadas.

Creemos que a grandes rasgos las líneas de actuación que se marcaban en el informe previo de la Conferencia Local de Manresa pueden servir también a nivel comarcal. Estas líneas de actuación serían:

1. Facilitar la organización de mujeres en el P., partiendo de un trabajo con las mismas compañeras de Agrupación. Ellas deberían ser las que crearán núcleos de mujeres en su barrio o centro de trabajo, que se movilicen a partir de sus propias contradicciones, como trabajadoras y como mujeres. A las simpatizantes y posibles militantes debería facilitárseles la incorporación del P. a través de formas organizativas flexibles.

Damos especial énfasis en este momento al trabajo que debe realizarse entre las trabajadoras del ramo textil, para dar soluciones concretas a la grave crisis que se está planteando y aportar todas las reivindicaciones que como mujeres pueden aportar en la lucha de todo el sector.

2. Comprometer a toda la organización del Partido a analizar y discutir los documentos que hablan de modo específico de la problemática de la mujer, teniendo en cuenta que estos documentos por ahora solo han sido debatidos en grupos aislados de mujeres, pero en ningún caso asumidos por la totalidad del P.

3. Integrar a todas las compañeras que se crea oportuno en los órganos de dirección del Partido, para romper de algún modo el círculo vicioso actual, en la que el distanciamiento de los órganos decisorios acrecenta la marginación de las mujeres en el si del P.

4. Impulsar en cada localidad un movimiento amplio de mujeres, o en su defecto, impulsar charlas y actividades que sensibilicen a la población femenina y permitan acciones reivindicativas en apoyo a todas las movilizaciones feministas que se estén produciendo.

5. Integrarse en lo posible a las comisiones de política municipal, porque solo nuestra presencia en las próximas elecciones municipales puede asegurar la inserción de nuestros puntos de vista a los planteamientos políticos de toda la comunidad.

En este momento estamos en disposición de aportar a los Ayuntamientos iniciativas concretas como pueden ser:

- la creación de centros de planificación familiar que asesoren a las mujeres sobre posibilidades anticonceptivas, control de natalidad, etc.

- creación de servicios municipales paralelos a la "Ayuda Familiar" que existe en Francia. Estos centros facilitan personas en caso de cualquier emergencia familiar (enfermedad de la madre o de los niños, etc.) que con un sueldo del Ayuntamiento suplen cualquier necesidad familiar.

- forzar la creación de nuevos lugares de trabajo que puedan realizar las mujeres pero que están reservados a los hombres en este momento (carteros, funcionarios, etc.).

- reivindicar locales donde las mujeres puedan reunirse y llevar a cabo sus propias actividades.

- urgir la creación de todos aquellos servicios que faciliten la incorporación de la mujer al proceso productivo (guarderías etc.).

1978